

Entrevista de Gladys Rodríguez de TVV en Miami a Marcos Garzón Martínez (Coordinador de Primaria en Chile):

Gladys Rodríguez: Unos 65,459 venezolanos se inscribieron para votar en las primarias del próximo 22 de octubre en Chile. Fue uno de los países que más movilización logró de los migrantes venezolanos para que se registraran para poder participar en esta consulta opositora. ¿Cómo se preparan allá para este proceso? Lo vamos a conversar con Marcos Garzón, quien es coordinador de la primaria en Santiago de Chile. Así que una gran responsabilidad. Marcos, buenas noches, bienvenido.

Marcos Garzón: Hola, Gladys. Muy buenas noches. Un gusto saludarte, un gusto saludar a toda la audiencia que nos observa a través de esta hora. Hay que imposiblemente un gran reto tenemos acá en Chile los venezolanos con tantos. Es decir, 65,000 venezolanos, un poco más, registrados. Como ha sido la organización para tanta gente, indiscutiblemente que esto es un gran desafío a nivel histórico y a nivel de participación social para la población migrante que está en Chile, pero sobre todo para la capital. Nosotros estamos organizados a lo largo del país con 6 locales de votación, uno en el norte con Iquique, uno en Concepción y uno en Valparaíso, que son las zonas centro sur del país. Y en la región metropolitana se constituye el gran mega centro electoral de las primarias en el exterior, para un total de 108 mesas electorales. Estamos hablando de un total de 600 a 800 personas en todo el país desplegadas para este proceso de primarias.

Gladys Rodríguez: Entre sociedad civil y también militantes de partido, ¿correcto?

Marcos Garzón: Claro, aquí está la representación de 25 organizaciones sociales en el país, quienes llevan la conducción de este proceso como mediadores, y la representación de 10 partidos políticos acá que hacen justamente la representación de los candidatos y las candidatas que van a competir este domingo 22 de octubre. En la región metropolitana se constituye el mega centro con la participación del comité local de Santiago Este, Santiago Oeste y Santiago Centro, todos en equipo, comunidad bajo hermandad y dando un ejemplo de civismo, de transparencia y de democracia. Aquí, indiscutiblemente, Gladys, hay mucho ánimo, hay mucha hermandad, hay mucha unidad conjuntamente dentro de la población venezolana. También tras actividad por parte de la población chilena y de todas las personas que están muy pendientes de la causa venezolana. Es increíble la colaboración, la hermandad y, por sobre todo, la disposición de cada uno de estos hombres y mujeres que están trabajando en estos comités locales día y noche, sin descanso, para dar este proceso el 22 de octubre.